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ABSTRACT 

 

Imas Masitoh. "The Application of Muraja’ah Method in Tahfidz Al-Quran Subjects 

to Improve Al-Quran Memorization And Spiritual Attitude of Students (Research at 

SMP Islam Al-Azami (Fullday and Boarding School) Cianjur)", 2020. 

SMP Islam Al-Azami (Fullday and Boarding School) Cianjur is one of the Moslem 

private schools in Cianjur Regency. School services are always done as much as 

possible to provide learning facilities for students. Some of the facilities provided 

include lending textbooks, providing learning media in the form of articles and other 

sources available from the internet. But, in reality there are several problems that 

occur to students including laziness to learn to make fewer memorization and 

environment influence to increase spiritual attitudes. From these problems, the 

researchers propose a solution to apply the muraja’ah method as an effort to increase 

the memorization and spiritual attitude of students. 

The purpose of this research are to find out: first, the reality of the implementation of 

the muraja’ah method in tahfidz Al-Quran subjects at SMP Islam Al-Azami (Fullday 

and Boarding School) Cianjur. Second, the difference in the memorization of students 

using the muraja’ah method with the talqin method in tahfidz Al-Quran subjects. 

Third, the difference in the improvement of student spiritual attitudes using the 

muraja’ah method with the talqin method in tahfidz Al-Quran subjects. Fourth, the 

responses of the students using the muraja’ah method in tahfidz Al-Quran subjects. 

This research is based on a theoretical assumption which states that a spiritual attitude 

will along with the large number of students memorizing the Koran. As one of the 

virtues of memorize Al-Quran, namely the virtue of memorize Al-Quran in the world 

is that life is always full with various kinds of blessings. Starting from the blessings 

of his knowledge, his prosperity, his family, to the people around him who feel this 

blessing as well as the Al-Quran memorizers who get the glory and high degree in the 

hereafter, even his degree in heaven depends on his memorization. 

This study uses a quantitative approach with experimental research methods, and a 

quasy experimental research design. This type of research is nonequivalent control-

group design, namely research conducted by observing the differences between the 

experimental group and the control group. The main data collection techniques are 

using observations, interviews, questionnaires, tests and documentation. 

The results of this study include: first, the application of the muraja’ah method in 

class VII B SMP Islam Al-Azami (Fullday and Boarding School) Cianjur in 

accordance with the three steps, those are prepare, deposit, and repeating to keep their 

memorization. Second, the increase in the Al-Quran memorization of students in the 

experimental class shows a value of 3,72 while the increase in the control class is 

2,71 which indicates that the increase in both classes is differents, the value of the 

paired sample t-test shows a sig. 0.017 < 0.05, which states that there is a difference 

in Al-Quran memorization between the class using the muraja’ah method and the 

class using the talqin methods. Third, the increase in student spiritual attitude in the 

experimental class is seen from the N-Gain test in the experimental class, namely 
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0.58 which shows an increase in the moderate category, while the results of the N-

Gain test in the control class are 0.37 which is categorized as moderate. The results of 

hypothesis testing using the Man Whitney U test obtained sig. 0.153 > 0.025 which 

shows an insignificant difference between learning using the muraja’ah method and 

using the talqin method in the holy Quran memorize subjects. Fourth, the responses 

of students using the muraja’ah  method were seen from an average value of 77.04 

which was categorized as positive. 
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 ملخص

شَعَؼَخ فٟ ِٛضٛػبد اٌزؾف١ع اٌمشآْ  ٌض٠بدحإيماس مشيطة ُِ  اٌؾفع ِٚٛلف اٌشٚؽٟ . "اسزخذاَ اسزشار١غ١بد 

 0202عأٔغٛس" ،  (Fullday and Boarding School )ٌٍطلاة فٟ اٌّذسسخ ٌّزٛاسظ اسلا١ِخّ اٌؼضاِٟ

ب  ًّ اٌّذسسخ ٌّزٛاسظ اسلا١ِخّ اٌؼضاِٟ عأٔغٛس ٟ٘ إؽذٜ اٌّذاسط اٌخبصخ فٟ ِمبطؼخ عأٔغٛس س٠غٕسٟ. ٠زُ دائ

ثؼض اٌزس١ٙلاد اٌّمذِخ إػبسح اٌىزت رمذ٠ُ اٌخذِبد اٌّذسس١خ لذس الإِىبْ ٌزٛف١ش ِشافك اٌزؼٍُ ٌٍطلاة. رشًّ 

اٌّذسس١خ ، ٚرٛف١ش ٚسبئً رؼ١ّ١ٍخ فٟ شىً ِمبلاد ِٚصبدس أخشٜ ِزبؽخ ِٓ الإٔزشٔذ. ِٚغ رٌه ، فٟ اٌٛالغ ، 

ٕ٘بن اٌؼذ٠ذ ِٓ اٌّشىلاد اٌزٟ رؾذس ٌٍطلاة ثّب فٟ رٌه اٌىسً فٟ اٌزؼٍُ ، ٠سجت ػٓ الً ِٓ اٌزؾف١ع اٌمشآْ ، 

شَعَؼَخ فٟ ِؾبٌٚخ ٚ  .اٞ ِشبوً ٚا٠ظًب ٠ٛعذ ُِ ٌض٠بدح ِٓ ٘زٖ اٌّشىٍخ ، ٠مزشػ اٌجبؽضْٛ ؽلاً لاسزخذاَ اسزشار١غ١خ 

 اٌؾفع ِٚٛلف اٌشٚؽٟ

شَعَؼَخ فٟ ِٛاد اٌزؾف١ع اٌمشآْ فٟ اٌّذسسخ  ُِ أ٘ذاف ٘زٖ اٌذساسخ ٟ٘ ِؼشفخ: أٚلاً ، ٚالغ رٕف١ز اسزشار١غ١خ 

شَعَؼَخ ِغ اٌؾفع  ف فٌّٟزٛاسظ اسلا١ِخّ اٌؼضاِٟ عأٔغٛس. صب١ٔبً ، الاخزلا ُِ ٌذٜ اٌطلاة ثبسزخذاَ اسزشار١غ١خ 

اٌطلاة ثبسزخذاَ اٌّٛلف اٌشٚؽٟ  اسزشار١غ١خ اٌؼبد٠خ فٟ ِٛاد اٌزؾف١ع اٌمشآْ. صبٌضبً ، الاخزلاف فٟ رؾس١ٓ

شَعَؼَخ ِغ أٌٚئه اٌز٠ٓ ٠سزخذِْٛ إسزشار١غ١خ اٌؼبد٠خ فٟ ِٛاد اٌزؾف١ع اٌمشآْ. ساثؼبً: اسزغ ُِ بثبد اسزشار١غ١خ 

شَعَؼَخ فٟ ِٛاد اٌزؾف١ع اٌمشآْ. ُِ  اٌطلاة ثبسزخذاَ اسزشار١غ١خ 

 سزىْٛ ِضب١ٌخ إرا وبْ ٕ٘بنِٛلف اٌشٚؽٟ  ٠ؼزّذ ٘زا اٌجؾش ػٍٝ الافزشاضبد إٌظش٠خ اٌزٟ رٕص ػٍٝ أْ

 فٟ اٌذ١ٔبء ٚ٘ٛ وبًِ ِٓ أٛع اٌجشوخ ٌذٜ ٠ؾبفع اٌمشآْ فٟ فض١ٍخ  اؽذٜ ِٓ اٌطلاة. وٛظ١فخِٛلف اٌشٚؽٟ 

 ًّ  بفظْٛٚوزٌه ؽ جشوخشؼشٚا ثٙزٖ ا٠ٌ ٚسصلٗ، ػبءٌزٗ، ؽزّٝ سخس١بّد ِٓ ثشوخ فٟ اٌؼٍّٗ،   ثذا٠خ .ؽ١برٗ و

 ٚاٌذسعخ اٌؼب١ٌخ فٟ ا٢خشح ، ؽزٝ دسعزُٙ فٟ اٌغٕخ رؼزّذ ػٍٝ اٌؾفع ٌذ٠ُٙ. ششفاٌمشآْ اٌز٠ٓ ٠ٕبٌْٛ اٌ

ٚرص١ُّ اٌجؾش اٌزغش٠جٟ شجٗ ، ٚ٘زا إٌٛع ِٓ رسزخذَ ٘زٖ اٌذساسخ إٌّٙظ اٌىّٟ ِغ طشق اٌجؾش اٌزغش٠ج١خ 

اٌجؾش ٘ٛ رص١ُّ ِغّٛػخ ضبثطخ غ١ش ِزىبفئ ، أٞ اٌجؾش اٌزٞ ٠زُ ِٓ خلاي ِلاؽظخ اٌفشٚق ث١ٓ اٌّغّٛػخ 

اٌزغش٠ج١خ ٚاٌّغّٛػخ اٌضبثطخ. وبٔذ رم١ٕبد عّغ اٌج١بٔبد اٌشئ١س١خ اٌّسزخذِخ ٟ٘ اٌّمبثلاد ٚالاسزج١بٔبد 

 ٚالاخزجبساد ٚاٌزٛص١ك.

شَعَؼَخ فٟ اٌفصً  ُِ الاعزّبػٟ اٌّذسسخ ٌّزٛاسظ  اٌسبثغرزضّٓ ٔزبئظ ٘زٖ اٌذساسخ: أٚلاً ، اسزخذاَ اسزشار١غ١خ 

. ٠ٛلغ وّب دسعخ فٟ اٌزؾف١ع اٌمشآْ اسلا١ِخّ اٌؼضاِٟ عأٔغٛس ٚفمبً ٌّشاؽً الاسزشار١غ١بد اٌزٟ رغؼً اٌطلاة

ث١ّٕب اٌض٠بدح فٟ فئخ اٌزؾىُ ٟ٘ 3.72 ٌذٜ اٌطلاة فٟ اٌفصً اٌزغش٠جٟ ل١ّخ  اٌؾفع صب١ًٔب ، رظُٙش اٌض٠بدح فٟ

ػلاِخ س١ظ.  tِّب ٠ش١ش إٌٝ أْ اٌض٠بدح فٟ ولا اٌصف١ٓ ِٕخفضخ ، ٚرٛضؼ ل١ّخ الاخزجبس اٌّضدٚط اخزجبس  2.71

شَعَ اٌؾفع  ، ٚاٌزٟ رٕص ػٍٝ ٚعٛد اخزلاف فٟ 0,05 > 0,017 ُِ ؼَخ ٚاٌفصً ث١ٓ اٌفصً ثبسزخذاَ اسزشار١غ١خ 

-Nاٌطلاة فٟ اٌصف اٌزغش٠جٟ ِٓ اخزجبس اٌّٛلف اٌشٚؽٟ  . صبٌضبً ، رلُاؽع ص٠بدحالذ٠ّخثبسزخذاَ اسزشار١غ١خ 

Gain  ًث١ّٕب وبٔذ ٔزبئظ اخزجبس ِّب ٠ذي ػٍٝ ص٠بدح فٟ فئخ اٌّزٛسظ 0.58 فٟ اٌفصً اٌزغش٠جٟ ، ٚرؾذ٠ذا ،N-

Gain  ٚاٌزٟ رُ رص١ٕفٙب ػٍٝ أٔٙب ِٕخفضخ. ٔزبئظ اخزجبس اٌفشض١بد ثبسزخذاَ ل١ّخ ِؼ٠ٕٛخ  0.37فٟ فئخ اٌضجظ

، ِّب ٠ذي ػٍٝ ٚعٛد فشق ضئ١ً ث١ٓ اٌزؼٍُ ثبسزخذاَ اسزشار١غ١خ  0,025 < 0,153رُ اٌؾصٛي ػ١ٍٙب ِٓ 

شَعَؼَخ ٚرٍه اٌزٟ رسزخذَ اسزشار١غ١خ  سزغبثبد اٌطلاة اٌز٠ٓ . ساثؼًب ، شٛ٘ذد اشآْاٌزؾف١ع اٌمفٟ ِٛاد  اٌؼبد٠خُِ

شَعَؼَخ ِٓ ِزٛسظ  ُِ  ٚاٌزٟ صٕفذ ػٍٝ أٔٙب إ٠غبث١خ. 00.27اٌم١ّخ ٠سزخذِْٛ اسزشار١غ١خ 
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ABSTRAK 

Imas Masitoh. “Penerapan Metode Muraja’ah Pada Pembelajaran Tahfidz Dalam 

Meningkatkan Hafalan Al-Quran Dan Sikap Spiritual Peserta Didik SMP Islam Al-

Azami (Fullday And Boarding School) Cianjur”, 2020. 

SMP Islam Al-Azami (Fullday and Boarding School) Cianjur adalah salah satu 

sekolah Islam swasta yang berada di Kabupaten Cianjur. Pelayanan sekolah selalu 

dilakukan semaksimal mungkin untuk memberikan fasilitas belajar peserta didik. 

Beberapa fasilitas yang diberikan diantaranya peminjaman buku paket, penyediaan 

media belajar berupa artikel dan sumber lainnya yang didapat dari internet. Tetapi, 

realitanya terdapat beberapa masalah yang terjadi pada peserta didik diantaranya 

malas belajar , yang menyebabkan sedikit hafalan dan adanya pengaruh lingkungan 

terhadap sikap peserta didik. Dari masalah tersebut peneliti mengajukan solusi untuk 

menerapkan metode muraja’ah sebagai usaha meningkatkan hafalan Al- Quran dan 

sikap spiritual peserta didik.  

Tujuan penelitian ini diantaranya untuk mengetahui: pertama, realitas penerapan 

metode muraja’ah pada mata pembelajaran tahfidz di SMP Islam Al-Azami (Fullday 

And Boarding School) Cianjur. Kedua, perbedaan hafalan Al-Quran peserta didik 

menggunakan metode muraja’ah dengan metode talqin pada mata pembelajaran 

tahfidz Al-Quran. Ketiga, perbedaan peningkatan sikap spiritual peserta didik 

menggunakan metode muraja’ah dengan yang menggunakan metode talqin pada 

pembelajaran tahfiz Al-Quran. Keempat, respon peserta didik terhadap penerapan 

metode muraja’ah pada pembelajaran tahfidz Al-Quran.  

Penelitian ini didasarkan pada asumsi teoritis yang menyatakan bahwa sikap spiritual 

akan berjalan seiring dengan kegiatan menghafal Al-Quran peserta didik. 

Sebagaimana salah satu keutamaan menghafal Al-Quran yaitu keutamaan penghafal 

Al-Quran di dunia adalah bahwa kehidupan selalu dipenuhi dengan berbagai macam 

keberkahan. Mulai dari keberkahan ilmunya, rezekinya, keluarganya, sampai orang-

orang yang ada di sekitarnyapun merasakan keberkahan tersebut begitupun juga para 

penghafal Al-Quran yang mendapatkan kemuliaan dan derajat yang tinggi di akhirat, 

bahkan derajatnya di surga bergantung kepada hafalan yang dia miliki. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan metode penelitian 

eksperimen, dan desain penelitian quasy eksperimen jenis penelitian  nonequivalent 

control-grup design yaitu penelitian yang dilakukan dengan melihat perbedaan 

diantara kelompok eksperimen dan kelompok kontrol. Teknik pengumpulan data 

utama yang digunakan adalah wawancara, angket, tes dan dokumentasi.  

Hasil penelitian ini diantaranya : pertama, penerapan metode muraja’ah pada kelas 

VII B SMP Islam Al-Azami (Fullday And Boarding School) Cianjur sesuai dengan 

tahapan penerapan metode muroja’ah dalam menghafal Al-Qur’an, diantaranya 

dengan adanya persiapan, setoran hafalan kepada pembimbing dan pengulangan 

sebagai penjagaan terhadap hafalannya. Dan dari kegiatan menghafal Al-Quran 

dengan metode muraja’ah tersebut juga dapat melatih peserta didik menjadi peserta 

didik yang memiliki sikap spiritual yang baik. Kedua, peningkatan hafalan Al-Quran 
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peserta didik pada kelas eksperimen menunjukan nilai 3,72 sedangkan peningkatan 

pada kelas kontrol adalah 2,71 yang menunjukan peningkatan kedua kelas sangat 

berbeda, nilai uji paired sampel t-test menunjukan sig. 0,017 < 0,05 yang menyatakan 

adanya perbedaan hafalan Al-Quran diantara kelas yang menggunakan metode 

muraja’ah dengan kelas yang menggunakan metode talqin. Ketiga, peningkatan sikap 

spiritual peserta didik pada kelas eksperimen dilihat dari uji N-Gain kelas eksperimen 

yaitu 0,58 yang menunjukan peningkatan yang terkategori sedang sedangkan hasil uji 

N-Gain pada kelas kontrol adalah 0,37 yang terkategori rendah. Hasil uji hipotesis 

menggunakan uji Man Whitney U diperoleh sig. 0,153 > 0,025 yang menunjukan 

perbedaan yang tidak signifikan antara pembelajaran menggunakan metode 

muraja’ah dengan yang menggunakan metode talqin pada pembelajaran tahfidz Al-

Quran. Keempat, tanggapan peserta didik menggunakan metode muraja’ah dilihat 

dari nilai rata-rata sebesar 77,04 yang terkategori positif. 

 


